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SÁBADO

Prefeitura investe na pavimentação de novo 
trecho da estrada São Bento em Artur Nogueira

Em mais um passo 
significativo em prol da 
infraestrutura de Artur 
Nogueira, a Prefeitura, 
através da Secretaria de 
Obras e Serviços, está re-
alizando a pavimentação 
de um novo trecho da Es-

trada São Bento. A ATN 
050 tem 2,1 quilômetros 
de extensão e desempenha 
um papel importante na 
mobilidade e conforto dos 
moradores.

A estrada corta a ATN 
142 – que também recebeu 

o asfalto este ano - e se 
estende até a vicinal Hol-
ambra/Cosmópolis. Os 
recursos da iniciativa são 
provenientes do próprio 
município, em conjunto 
com a Rota das Bandeiras.

O prefeito Lucas Sia 

(PSD) expressou satisfação 
com a pavimentação, e 
afirmou: “Essa obra é mais 
do que uma melhoria nas 
estradas; é um investimen-
to no futuro da nossa ci-
dade. A estrada São Bento 
é um exemplo concreto do 

nosso compromisso com o 
bem-estar dos moradores. 
Essa é mais uma etapa 
importante no caminho 
rumo ao progresso de Ar-
tur Nogueira”.

A pavimentação era 
uma demanda antiga dos 

munícipes, que enfrenta-
vam condições precárias 
da estrada, principalmente 
em épocas de chuva. Os 
transtornos frequentes 
dificultavam o acesso às 
áreas rurais e afetavam a 
qualidade de vida.
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Bad Boys consagra-se 
campeão da 1ª Copa 3x3 
de Basquete Masculino 
Sub16 de Artur Nogueira
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Prefeitura convida 
população para eleição 
de novos conselheiros 

tutelares
A 1ª Copa 3x3 de Bas-
quete Masculino Sub16 
de Artur Nogueira foi um 
verdadeiro sucesso. O 
campeonato promovido 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Espor-

te, Lazer & Juventude, 
aconteceu no último do-
mingo (10), no Ginásio 
Denílson Amaro Rodri-
gues, e reuniu diversas 
equipes da cidade. O 
título de campeão foi 

conquistado pela equipe 
Bad Boys, composta por 
Isaac Marcario de Lima 
Lucke, Lucas Peloia Ca-
pello, João Vitor Gonçal-
ves da Silva e Guilherme 
Araújo Vieira.

Desfile de tratores promete 
agitar a Feira do Verde 2023 

em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, está se dedicando para 
tornar a aguardada Feira 
do Verde 2023 inesque-
cível. Uma das atrações 
será o desfile de tratores 

- uma das ferramentas 
mais importantes na vida 
rural e que simboliza o 
trabalho no campo. O 
desfile acontecerá no dia 
8 de outubro (domingo), 
a partir das 10h. A cara-
vana irá partir da igreja 

Santa Rita, no bairro 
Planalto, e seguirá até a 
Lagoa dos Pássaros, onde 
os tratores serão expos-
tos. A Feira do Verde é 
um evento que celebra a 
rica produção agrícola e 
artesanal da cidade.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social 
e do Conselho Municipal 
dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente de 
Artur Nogueira (CMD-

CA), convida a popula-
ção para participar da 
eleição dos novos conse-
lheiros tutelares para o 
quadriênio 2024/2027. 
A campanha eleitoral 
teve início em 1º de se-
tembro e se estenderá 

até 29 de setembro. Já 
a eleição propriamente 
dita acontecerá no dia 1º 
de outubro, seguindo as 
diretrizes estabelecidas 
na Resolução 231/2022 
do Conanda, em todo o 
território nacional.

Prefeitura apoia programa 
“Apadrinhamento Afetivo” 

em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Se-
cretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, segue empenhada 
em atender moradores em 
situação vulnerável. Uma 
das formas de concretizar 
essa solidariedade é atra-

vés ao apoio ao programa 
“Apadrinhamento Afeti-
vo”, que amplia oportu-
nidades de estreitamento 
de laços com crianças e 
adolescentes acolhidos 
pelo Lar Renascer. A apre-
sentação do programa 
aconteceu na tarde desta 

quarta-feira (13), no Cen-
tro de Referência Espe-
cializado de Assistência 
Social (CREAS). O público 
presente teve oportunida-
de de esclarecer dúvidas 
e entender a importância 
do projeto para a comu-
nidade.
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ARTIGOs

Indústria é fundamental para o 
desenvolvimento

O Brasil precisa de uma ministra negra no STF

O papel das testemunhas na assinatura de um contrato

Ricardo Steinbruch*
Fernando Valente Pi-

mentel**

Foi oportuna a reinsti-
tuição do Conselho Na-
cional de Desenvolvimen-
to Industrial (CNDI) e a 
participação de entidades 
de classe, que lhe outorga 
mais legitimidade e con-
exão com a realidade dos 
desafios e possibilidades 
existentes. A manufatura 
desempenha papel fun-
damental no desenvolvi-
mento econômico. Assim, 
é importante a criação de 
políticas de Estado para 
impulsioná-la e promov-
er seu crescimento sus-
tentável.

Uma estratégia indus-
trial eficaz proporciona 
uma série de benefícios. 
Em primeiro lugar, in-
centiva o investimento 
em pesquisa e desen-
volvimento. Isso permite 
que nosso parque fabril 
torne-se mais competi-

tivo globalmente, ao cri-
ar produtos e processos 
mais avançados. Tam-
bém promove a criação 
de empregos qualifica-
dos, contribuindo para a 
redução do desemprego 
e o crescimento da renda 
da população. Ao for-
talecer o setor, o País fica 
menos dependente de im-
portações, estimulando 
a produção interna e au-
mentando a capacidade 
de exportação.

Outro aspecto rele-
vante é a diversificação da 
economia. Uma política 
industrial bem-definida 
incentiva a formação de 
cadeias produtivas e a 
integração de setores, 
gerando novos negócios 
e impulsionando seg-
mentos complementar-
es. Também favorece a 
sustentabilidade, com 
práticas fabris mais lim-
pas e tecnologias verdes. 
Isso contribui para a 
preservação ambiental e 

o cumprimento de com-
promissos internacionais 
relacionados à redução 
de emissões de gases de 
efeito estufa.

Também cabe ressal-
tar que uma política in-
dustrial de Estado con-
tribui para a redução 
das desigualdades re-
gionais, impulsionando o 
crescimento econômico, 
oportunidades e criação 
de empregos em locais 
menos desenvolvidos. 
Outro fator importante é 
o incentivo à formação de 
parcerias entre empresas 
e instituições de ensino e 
pesquisa. Isso fortalece a 
relação entre o setor pro-
dutivo e o conhecimento 
científico, estimulando a 
transferência de tecno-
logia.

No Brasil, a imple-
mentação de políticas 
industriais de Estado 
tem sido discutida como 
forma de impulsionar o 
crescimento econômico, 

ampliar a produtividade, 
ainda baixa, e reduzir 
a dependência de com-
modities. Portanto, é fun-
damental que haja um 
debate amplo e contínuo 
sobre o tema, envolven-
do os setores público e 
privado, bem como a 
sociedade civil.

Cabe salientar o sig-
nificado de todos os seto-
res de atividade. Porém, 
a indústria é fundamen-
tal para que retomemos 
níveis mais robustos de 
crescimento. Sem incre-
mentá-la e lhe agregar 
expressivos ganhos de 
competitividade, nossa 
economia terá expansão 
aquém do potencial, lim-
itando as possibilidades 
de inserção internacional 
na cadeia de valor de bens 
mais sofisticados e de 
nossa população ascend-
er a um padrão de vida 
com melhor educação, 
saúde, cultura, ciência, 
tecnologia e sustentabi-

lidade.
É necessária  uma 

política industrial an-
corada em P&D e que 
contemple linhas espe-
ciais de crédito, incenti-
vos à produção e regime 
tributário incentivador 
aos investimentos vol-
tados à inovação. Tam-
bém são fundamentais 
as reformas estrutur-
antes, principalmente a 
tributária e a administra-
tiva, para melhorar a es-
trutura do setor público, 
racionalizar os impostos 
e proporcionar melhor 
ambiente de negócios. 
Os avanços precisam, 
ainda, ser aderentes à 
Manufatura Avançada, 
permeada pela digitali-
zação da economia e alta 
tecnologia, e à gover-
nança ambiental, social e 
corporativa (ESG).

Como integrante do 
CNDI, a Associação Bra-
sileira da Indústria Têxtil 
e de Confecção (Abit) 

entende que a efetividade 
de uma política de Estado 
depende de governança, 
coordenação entre os 
poderes e organismos 
envolvidos e métricas 
muito bem-estabelecidas 
para o acompanhamento 
e avaliação das medi-
das. Também são cruciais 
o investimento em in-
fraestrutura e o estímulo 
à formação de capital 
humano qualificado.

O desafio é imenso, 
mas todo esforço deve ser 
feito para que o fortalec-
imento da indústria seja 
um novo marco do desen-
volvimento brasileiro.

*Ricardo Steinbruch 
é presidente do Consel-
ho de Administração da 
Associação Brasileira da 
Indústria Têxtil e de Con-
fecção (Abit).

**Fernando Valente 
Pimentel é diretor-super-
intendente e presidente 
emérito da Abit.

Pedro Benedito Maciel 
Neto

(...) racismo é uma 
forma sistemática de dis-
criminação que tem a 
raça como fundamento, 
e que se manifesta por 
meio de práticas consci-
entes ou inconscientes 
que culminam em des-
vantagens ou privilégios 
para indivíduos, a de-
pender do grupo racial 
ao qual pertençam (...) O 
racismo é uma decorrên-
cia da própria estrutura 
social, ou seja, do modo 
“normal” com que se 
constituem as relações 
políticas, econômicas, 
jurídicas e até familiares, 
não sendo uma patologia 
social e nem um desar-
ranjo institucional

(ALMEIDA, Silvio 
Luiz., no seu ‘Racismo 
estrutural’)

Hoje vou escrever 
sobre a necessária no-
meação de uma mulher 
negra para o STF.

Começo dizendo ao 
Presidente Lula que: os 
votos dos ministros de-
vem ser públicos e am-
plamente conhecidos; a 
indicação de Zanin, nessa 
quadra da nossa história, 
foi um erro e, com apenas 

1,7% de magistrados e 
magistradas pretos e pre-
tas, é chegada a hora de 
o Brasil ter no STF uma 
ministra negra. 

Acredito também que 
a sociedade brasileira, 
majoritariamente, busca 
colaborar com o aper-
feiçoamento das ações, 
relações e interações 
humanas em busca de 
alcançar um grau su-
perior de humanidade; 
“aperfeiçoar” significa 
reconhecer pontos fra-
cos, erros, injustiças e 
repará-los. 

Em linha com essa 
busca majoritária pelo 
nosso aperfeiçoamento 
civilizacional o CNJ - 
Conselho Nacional de 
Justiça – possui uma 
comissão permanente 
que busca democra-
tizar e aperfeiçoar os 
serviços judiciários.  Essa 
comissão busca apri-
morar a política pública 
referente às pessoas ne-
gras, seja por meio do 
aperfeiçoamento dos da-
dos estatísticos, seja por 
meio de normativas que 
reconheçam as especifi-
cidades e necessidades. 
E num estudo realizado 
pela citada comissão, 
revelou que em todo ju-
diciário brasileiro apenas 

1,7% dos magistrados 
e magistradas identifi-
cam-se como pessoas 
pretas; o percentual de 
juízes que se autointitu-
lam pardos é de 12,8%, 
igualmente baixo. 

Também o CNMP, 
conselho do ministério 
público, realizou pesqui-
sa que ponta que mul-
heres negras e homens 
negros são apenas 6,5% 
e 13,2% do total de mem-
bros que ingressaram nos 
seus quadros nos últimos 
cinco. 

Pode ser citado ainda 
o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública que 
aponta que os negros 
são 68,2% do total das 
pessoas presas em nosso 
país; há uma discrepân-
cia enorme entre quem 
é alvo das interpretações 
do nosso ordenamen-
to jurídico e quem op-
era esse ordenamento 
jurídico, tal assimetria 
é gritante e, inegavel-
mente, pode determinar 
injustiças. 

Por isso, pensar a 
composição do STF e de 
outros espaços institucio-
nais, deveria ser uma 
preocupação mais cotid-
iana nossa; a forma com 
que o direito é pensado, 
interpretado e proferido 

é algo que atinge a todos 
nós, mas especialmente 
mulheres, negros, indíge-
nas, LGBTQIA+, pessoas 
com deficiência e outras 
camadas da sociedade.

O STF não precisa de 
dogmáticos ou robôs, não 
precisa de professores 
rançosos com punhos de 
renda, pois, para “dizer 
o direito” não basta “um 
bom currículo”, ou “ser 
juiz” ou “ter doutorado”, 
como dizem os incautos. 
Os ministros e minis-
tras precisam conhecer 
e compreender a real-
idade, precisam de ter 
coragem para desafiar 
as dificuldades e pre-
conceitos e, a partir da 
nossa constituição, con-
tribuir com a construção 
de uma sociedade mais 
igualitária; enfrentar o 
racismo, o machismo, a 
LGBTQIA+fobia, a psi-
cofobia, a aporofobia, 
as diferenças de classe 
e tantas outras formas 
de marginalização social 
operam para a negação 
de direitos. 

Ter uma ministra ne-
gra, por si só, não vai 
resolver o machismo e 
o racismo, mas é en-
frentamento necessário 
e válido das desigual-
dades raciais colocadas 

no sistema judiciário e 
os desrespeitos à Consti-
tuição Federal por causa 
do racismo e machismo 
tanto estrutural quanto 
institucional; mas, ter 
uma ministra negra e 
com compromisso com 
os debates raciais, de 
gênero e com o garantis-
mo é sinalização impor-
tante para mais da meta-
de da população desse 
país. Sinal de que não 
apenas as nossas vidas 
importam, mas de que se 
inicia verdadeiramente 
uma etapa da história do 
país de pensar a garantia 
de direitos para negros 
e negras de forma mais 
efetiva.

Ter uma ministra ne-
gra, por si só, não vai 
resolver o machismo e 
o racismo, mas, levan-
do-se em conta: (a) que 
a sociedade é organizada 
e envolve em suas estru-
turas todas as relações 
humanas; (b) que as es-
truturas sociais estabele-
cem a ordem política, 
econômica, cultural; (c) 
que o racismo estrutural; 
(d) que o direito é área de 
conhecimento que se de-
fine como manifestação 
para além das normas 
jurídicas, que se define 
como relações sociais 

como poder; (e) que é o 
detentor do poder que 
aplica as normas do di-
reito e (f) que o poder é 
um fenômeno de sujeição 
e dominação, podemos 
concluir que desde há 
muito o direito declarado 
pelo STF tem majoritar-
iamente uma visão mas-
culina, presumivelmente 
hetero e branca. 

E, esse direito declara-
do pelo STF de visão 
majoritariamente mas-
culina, hetero e branca, 
é mecanismo de controle 
social - visto que os gru-
pos no poder determi-
nam o funcionamento 
institucional -, essa visão 
de mundo é que vem 
estabelecendo o “certo 
e errado” nas relações 
entre os indivíduos na 
sociedade. 

Por tudo isso, passou 
da hora dessa realidade 
começar a mudar, espe-
ro que Lula não nos de-
cepcione e me obrigue a 
criticar mais uma decisão 
equivocada. 

Essas são as reflexões.
Pedro Benedito Ma-

ciel Neto, 59, advogado 
e pontepretano, sócio da 
www.macielneto.adv.br 
– pedromaciel@maciel-
neto.adv.br 

Por Daniela Pozzetti
 
Você já deve ter se per-

guntado o porquê os advo-
gados sempre recomendam 
que todo contrato deve ser 
assinado pelas partes e, 
também, por duas teste-
munhas.

A razão é muito objeti-
va. O Código de Processo 
Civil, em seu artigo 784, 
inciso III, determina que 
o “documento particular 
assinado pelo devedor e por 
2 (duas) testemunhas” tem 
caráter de título executivo 
extrajudicial.

Embora isso possa não 
fazer muito sentido a você 
no momento da assinatura, 
o fará quando da execução 
do contrato para fazer valer 
o seu direito.

Tendo um título ex-
ecutivo extrajudicial em 
mãos, a cobrança de uma 
dívida ou a execução de 

uma obrigação do devedor 
de fazer ou não fazer algo 
contratado, se torna muito 
mais célere.

Isto porque, ao ser 
necessário ingressar com 
uma ação judicial, o credor 
já possuirá um documento 
que comprova o seu direito 
à cobrança de uma dívida 
ou obrigação. E, sendo as-
sim, o credor poderá optar 
por não propor um proces-
so de conhecimento (ou 
seja, de “reconhecimento 
de seu direito”), uma vez 
que para os títulos executi-
vos extrajudiciais, é possível 
se ingressar diretamente 
com a ação de execução, 
que é mais eficaz e usual-
mente mais rápida, quando 
todos os demais requisitos 
legais estiverem presentes.

Isso significará para 
o credor, alguns anos a 
menos para ter uma res-
olução sobre o seu caso.

Cabe destacar que, se o 
leitor olhar mais atentam-
ente, perceberá que o artigo 
784, inciso III do citado 
diploma legal, não diz “con-
trato”, mas sim, “documen-
to particular”. Isso foi muito 
bem colocado pelo legisla-
dor, porque abriu um leque 
de possibilidades de instru-
mentos que podem possuir 
natureza jurídica de título 
executivo extrajudicial, se 
assinado por 2 testemu-
nhas. Estamos falando de 
todos os tipos de contratos 
tais como, Contratos de 
Compra e Venda de Bens e 
Serviços, Acordos de Confi-
dencialidade, Memorando 
de Entendimentos, Acor-
dos Comerciais, Contratos 
de Parceria, Contratos de 
Aluguel, Termo de Cessão 
de Direitos, Transações, 
dentre outros diversos tipos 
de instrumentos jurídicos 
bilaterais.

Não é demais lembrar 
que as testemunhas devem 
ser as mesmas em todas 
as vias assinadas do docu-
mento.

E se o documento par-
ticular tiver sido assinado 
apenas pelas partes, terá 
validade? Sim, terá, mas 
muda o tipo de ação a ser 
proposta.

Vale pontuar que a Lei 
nº 14.620/2023 incluiu 
uma exceção a esta reg-
ra, onde as assinaturas 
das testemunhas ficariam 
dispensadas, inserindo o 
parágrafo quarto ao já men-
cionado artigo 784, para 
estabelecer que:

“§ 4º Nos títulos exec-
utivos constituídos ou at-
estados por meio eletrôni-
co, é admitida qualquer 
modalidade de assinatura 
eletrônica prevista em lei, 
dispensada a assinatura de 
testemunhas quando sua 

integridade for conferida 
por provedor de assinatu-
ra.”

Ou seja, se o documen-
to particular for assinado 
eletronicamente por uma 
das modalidades previstas 
em lei, onde o provedor de 
assinatura pode atestar sua 
integridade, as testemu-
nhas ficarão dispensadas 
e o documento já valerá 
como título executivo ex-
trajudicial, oportunizando 
o ingresso de ação de ex-

ecução supramencionada.
É importante deixar cla-

ro que os títulos executi-
vos extrajudiciais possuem 
alguns outros requisitos 
legais, que deverão ser aval-
iados pelo advogado no 
caso concreto, antes da 
propositura da ação.

 Com as considerações 
aqui trazidas, é possível 
compreender a importân-
cia das assinaturas das te-
stemunhas em um instru-
mento particular.



Sábado, 16 de Setembro de 2023 - 3www.jornalmais.net Jornal mais

Em mais um passo 
significativo em prol da 
infraestrutura de Artur 
Nogueira, a Prefeitura, 
através da Secretaria de 

Obras e Serviços, está 
realizando a pavimenta-
ção de um novo trecho 
da Estrada São Bento. 
A ATN 050 tem 2,1 qui-

lômetros de extensão e 
desempenha um papel 
importante na mobilida-
de e conforto dos mora-
dores.

A estrada corta a ATN 
142 – que também rece-
beu o asfalto este ano - e 
se estende até a vicinal 
Holambra/Cosmópolis. 
Os recursos da iniciati-
va são provenientes do 
próprio município, em 
conjunto com a Rota das 
Bandeiras.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) expressou satis-
fação com a pavimen-
tação, e afirmou: “Essa 

obra é mais do que uma 
melhoria nas estradas; é 
um investimento no fu-
turo da nossa cidade. A 
estrada São Bento é um 
exemplo concreto do 
nosso compromisso com 
o bem-estar dos mora-
dores. Essa é mais uma 
etapa importante no ca-
minho rumo ao progres-
so de Artur Nogueira”.

A pavimentação era 
uma demanda antiga 
dos munícipes, que en-
frentavam condições 
precárias da estrada, 
principalmente em épo-
cas de chuva. Os trans-

tornos frequentes di-
ficultavam o acesso às 
áreas rurais e afetavam 
a qualidade de vida.

De acordo com o se-
cretário de Obras e Ser-
viços, Renato Carlini, 
depois do asfalto, a ATN 
050 também receberá 
canaletas e áreas de gra-
ma ao longo do trecho.

“Após a conclusão da 
obra, a região ganhará 
em segurança e confor-
to, além de proporcionar 
aos moradores e agricul-
tores a oportunidade de 
transitar com mais ra-
pidez. A pavimentação 

da estrada São Bento 
representa um marco 
no desenvolvimento do 
município”, reforça Car-
lini.

A Estrada São Bento 
passa pelo antigo prédio 
da Delegacia de Polícia 
do município e segue 
por diversas proprie-
dades rurais. As obras 
têm abrangido mais de 
6 (seis) quilômetros, 
incluindo a ATN 142 e 
ATN 050, e beneficiado 
centenas de moradores 
da região, além de pes-
soas que trafegam pelo 
local diariamente.

Da Redação

As obras de recupera-
ção do pavimento na Ro-
dovia Gov. Dr. Adhemar 
Pereira de Barros (SP-340) 
foram concluídas. No to-
tal, foram 33 noites traba-
lhadas com a aplicação de 
3.646 toneladas de massa 
asfáltica (o equivalente a 
304 caminhões). As obras 
foram iniciadas em 10 de 
julho e, desde então, a Re-

novias recuperou o pavi-
mento de 23 pontos onde 
havia maior desgaste do 
trecho sob concessão.

Houve a substituição da 
massa asfáltica antiga pela 
nova em trechos que vão 
do km 114 ao 169 da pista 
Norte (sentido interior) e 
do km 136 ao 123 da pista 
Sul.

“O cronograma foi 
cumprido à risca e, assim 
garantimos um serviço 

de máxima qualidade, 
sendo executado, exclusi-
vamente, das 21h às 05h 
pensando no conforto 
de nossos clientes. Tra-
balhar na madrugada foi 
um desafio, mas o tráfego 
foi minimamente afetado 
pela obra, e não tivemos 
grandes impactos que 
causassem transtorno aos 
motoristas”, ressaltou o 
responsável pela área de 
Administração de Obras e 

Conservação, Dárcio Pe-
reira Ferraz.

Para complementar as 
obras de recuperação do 
pavimento, apenas a sina-
lização viária está em exe-
cução. A empresa Sinape 
tem trabalhado durante o 
dia e a noite na pintura de 
solo e na implantação de 
faixas para garantir a visi-
bilidade adequada aos mo-
toristas que trafegam pela 
SP-340.

Da Redação

Mais de 321 quilôme-
tros de rodovias, de dife-
rentes regiões, foram mo-
dernizados pelo Governo 
de SP em agosto. As obras, 
realizadas pelo Depar-
tamento de Estradas de 

Rodagem (DER), tiveram 
investimentos que ultra-
passaram R? 500 milhões 
e beneficiaram uma popu-
lação de 41 municípios, es-
timada em 2,2 milhões de 
pessoas. Os recursos foram 
destinados para serviços 
de pavimentação, recupe-

ração funcional (quando 
as condições do piso e 
traçado, por exemplo, são 
melhoradas), obras para 
melhoria de fluidez no 
tráfego, revitalização e re-
forço de segurança viária. 
As intervenções geraram 
1.100 empregos diretos.

“Nosso objetivo é atu-
ar continuamente em be-
nefício das melhorias na 
infraestrutura do estado, 
para ampliar as condições 
logísticas e, com isso, ga-
rantir o desenvolvimento 
econômico, mais qualida-
de de vida e de segurança 
no deslocamento de bens 
e pessoas dessas regiões”, 
avalia a secretária Natália 
Resende.

Os motoristas que cir-

culam pelo norte paulista, 
por exemplo, já podem vi-
sualizar os frutos do apor-
te de R? 51 milhões nas 
vicinais na região de Bar-
retos. Esse investimen-
to favorece diretamente 
mais de 128 mil pessoas e 
promove o transporte de 
cultivos da agricultura fa-
miliar, produções de cana-
-de-açúcar e laranja, além 
de simplificar o acesso ao 
Hospital de Amor - Hos-
pital do Câncer e ao polo 
acadêmico.

Já no litoral, em São 
Vicente, foram aplicados 
mais de R? 15 milhões na 
modernização da Rodovia 
Doutor Manuel Hipólito 
Rego (SP-055) e na res-
tauração da Ponte Pênsil, 

significativa estrutura com 
109 anos que conecta a 
ilha ao continente. Essas 
intervenções são cruciais 
para a estrutura metropo-
litana, além de promover o 
turismo local, simplifican-
do o movimento viário na 
região.

Ao todo, 41 municípios 
foram atendidos em agos-
to. Além de São Vicente, 
foram modernizadas ro-
dovias em São Sebastião, 
Miracatu, Iguape, Bata-
tais, Suzano, Biritiba Mi-
rim, Teodoro Sampaio, 
Euclides da Cunha Pau-
lista, Cosmópolis, Artur 
Nogueira, Serra Negra e 
Sumaré. As intervenções 
também aconteceram em 
Louveira, Valinhos, Joa-

nópolis, Pilar do Sul, Tapi-
raí, Paranapanema, Pieda-
de, Arealva, Pederneiras, 
Boracéia, Botucatu, Cafe-
lândia, Pongaí, Uru e Pi-
rajuí. A lista é completada 
com ações em Reginópo-
lis, Santa Rita do Passa 
Quatro, Nipoã, Neves Pau-
lista, Estrela D’Oeste, Tur-
malina, José Bonifácio, 
Andradina, Nova Luzitâ-
nia, Brejo Alegre, Glicério, 
Jaborandi e Barretos.

Desde o início de 2023, 
o departamento, vincu-
lado à Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil), já re-
alizou intervenções em 3,1 
mil quilômetros de rodo-
vias, em um investimento 
total de R? 3,24 bilhões.

Da Redação

“O arcabouço fiscal é 
um conjunto de regras, 
leis e políticas relaciona-
das às finanças públicas 
e à gestão dos recursos 
fiscais no País. O objeti-
vo principal é viabilizar 
o equilíbrio das contas 
públicas no sentido de 
conter uma trajetória 
descontrolada do endi-
vidamento público”, ex-
plicou. Assim o governo 
não precisará paralisar 
gastos nos momentos 
em que houver desace-
leração da economia e 
não poderá ter gastos 
excessivos quando a 
economia estiver cres-
cendo. “Isso dá mais 
flexibilidade para que o 
governo possa manter 
as despesas prioritárias 
e realizar investimentos 

estratégicos sem que 
isto comprometa o en-
dividamento público”, 
afirmou.

Para Rodrigues, o 
sistema traz inovações 
em relação à regra ante-
rior. “No teto de gastos, 
as despesas do governo 
não poderiam ultrapas-
sar a inflação verificada 
nos últimos 12 meses, o 
que é conhecido pelos 
especialistas como uma 
trava rígida. Já no novo 
arcabouço fiscal se pro-
põe uma trava flexível 
no qual as despesas do 
governo podem crescer 
atreladas às receitas, 
com limites que impe-
dem variações expres-
sivas nos gastos. Outra 
inovação interessante 
é em relação à meta de 
superávit primário, que 
é o saldo das contas pú-

blicas com exceção dos 
juros. O novo arcabouço 
prevê tolerância de 0,25 
ponto percentual para 
baixo ou para cima. 
Caso o superávit fique 
abaixo do piso, há um 
mecanismo que trava o 
crescimento das despe-
sas para o ano seguin-
te”, explicou.

Um ponto de dúvida 
é em relação às receitas. 
“A arrecadação é um fa-
tor central, pois este ar-
cabouço fiscal se baseia 
na premissa de que as 
receitas são crescentes 
e ainda há promessa do 
governo de que não vá 
haver aumento da alí-
quota nem implantação 
de imposto”, pontuou.

Rodrigues explica 
que o modelo é adotado 
em outros países. “To-
das as economias mo-

dernas adotam algum 
conjunto de políticas 
fiscais com o objetivo de 
manter as despesas pú-
blicas e o endividamen-
to dentro de parâmetros 
sustentáveis. E não é 
só o Brasil que está re-
visando seu arcabouço. 
Muitos países, especial-
mente no pós-pande-
mia, estão reavaliando, 
rediscutindo e buscan-
do regras fiscais mais 
flexíveis”, comentou.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma ins-

tituição financeira coo-
perativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de ges-
tão que valoriza a par-
ticipação dos mais de 7 

milhões de associados, 
que exercem o papel de 
donos do negócio. Do 
total, 1,2 milhão de no-
vas associações chegou 
nos últimos 12 meses 
— número que repre-
senta um crescimento 
de 14,6%. Por dia útil, 
uma média de 4,8 mil 
pessoas chegaram ao 
Sicredi no último ano. O 
aumento acompanha a 
expansão da instituição 
financeira cooperativa, 
que hoje está presen-
te em todo o Brasil em 
mais de 1.800 municí-
pios. Com 2.500 agên-
cias, o Sicredi está pre-
sente fisicamente em 
todos os estados brasi-
leiros e no Distrito Fe-
deral, disponibilizando 
mais de 300 produtos e 
serviços financeiros.

SOBRE A SICREDI 
DEXIS

A Sicredi Dexis (novo 
nome da Sicredi União 
PR/SP) é uma coope-
rativa com 38 anos de 
história. Atualmente, 
a instituição financeira 
possui 112 agências es-
palhadas por 109 muni-
cípios atendidos na sua 
área de atuação: o norte 
e noroeste do Paraná, e 
as regiões centro e cen-
tro leste paulista, no 
interior de São Paulo. 
Atualmente, a Sicredi 
Dexis, maior coopera-
tiva dentro do sistema 
Sicredi, conta com mais 
de 1.300 colaboradores 
e 400 mil associados — 
entre titulares, cotitula-
res e poupadores — que, 
como são sócios, têm 
participação nas deci-
sões e resultados.

Prefeitura investe na pavimentação de novo trecho da estrada 
São Bento em Artur Nogueira

Obras de recuperação do pavimento na rodovia Campinas-
Mogi são concluídas

Rodovias vicinais e estaduais receberam mais de R? 500 
milhões em investimento em agosto

Para economista da Sicredi Dexis, arcabouço fiscal traz 
vantagens

OBRAS: ATN 050 tem 2,1 quilômetros de extensão e desempenha um papel importante na mobilidade e conforto dos moradores
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SOLIDARIEDADE: Encontro promovido pela Prefeitura terá início às 13h, no CREAS; abrirá as portas ao público interessado e esclare-
cerá dúvidas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
segue empenhada em 
atender moradores em 
situação vulnerável. Uma 
das formas de concretizar 
essa solidariedade é atra-
vés ao apoio ao programa 
“Apadrinhamento Afeti-
vo”, que amplia oportu-
nidades de estreitamento 
de laços com crianças e 
adolescentes acolhidos 
pelo Lar Renascer.

A apresentação do pro-
grama aconteceu na tarde 
desta quarta-feira (13), 
no Centro de Referência 

Especializado de Assis-
tência Social (CREAS). 
O público presente teve 
oportunidade de esclare-
cer dúvidas e entender a 
importância do projeto 
para a comunidade.

De acordo com se-
cretário da pasta social, 
Amarildo Boer, o projeto 
tem como meta ampliar 
as oportunidades das 
crianças e adolescentes 
acolhidos no Lar Renas-
cer, permitindo que eles 
vivam experiências enri-
quecedoras na comuni-
dade e estabeleçam laços 
significativos com possí-
veis padrinhos.

Dentre as experiências 
visionadas pelo progra-
ma, estão atividades con-
juntas, como passeios, 
visitas e férias. No muni-
cípio, o Apadrinhamento 
Afetivo é organizado em 
colaboração com a Vara 
da Infância e Juventu-
de da Comarca de Artur 
Nogueira e o Ministério 
Público, com o apoio da 
Prefeitura, por meio da 
Promoção Social.

Na oportunidade, a 
psicóloga do CREAS, 
Luana, ressaltou a im-
portância do programa e 
disse que os que se dispõe 
a fazer parte contribuem 

diretamente com o de-
senvolvimento de uma 
vida. “É uma escolha de 
amar alguém que você 
não conhecia”, concluiu.

PADRINHOS AFETI-
VOS

Indivíduos interes-
sados em se tornarem 
madrinhas ou padrinhos 
afetivos serão convidados 
a passar por uma avalia-
ção psicossocial e partici-
par de uma capacitação, 
garantindo que estejam 
preparados para essa res-
ponsabilidade significati-
va.

Para contribuir afeti-

va ou financeiramente, 
os interessados podem 
buscar orientações no 
CREAS de Artur Noguei-
ra, localizado na Av. Dou-

tor Fernando Arens, 22 
- Centro. Mais informa-
ções podem ser obtidas 
pelo telefone 3827-9700, 
ramal 9350.

Prefeitura apoia programa “Apadrinhamento 
Afetivo” em Artur Nogueira

Prefeitura entrega registro de escritura de terreno 
para APAE

Programa Municipal de Castração abre 440 vagas 
para etapa de setembro

Inscrições para nova turma do Curso de Gestantes 
serão abertas em outubro

Em um importante 
passo para fortalecer o 
compromisso com Artur 
Nogueira, o prefeito Lu-
cas Sia (PSD) assinou a 
escritura de doação de um 
terreno para a Associação 
de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE). O ato 
aconteceu nesta terça-feira 
(12) e contou com a pre-
sença do vereador e líder de 
governo Melinho Tagliari 
(União Brasil), e dos ad-
ministradores da Entidade, 
presidente Carlos Antônio e 
diretor Edmo José.

A doação foi efetivada 
através da Lei Municipal 
nº. 2310, datada de 19 de 
junho de 1995, que esta-
belece a doação com o in-
tuito de apoiar e fortalecer 
o trabalho fundamental que 
a instituição realiza em prol 
das pessoas com deficiên-
cia. A indicação do vereador 

Melinho (União Brasil) foi 
aprovada por unanimidade 
pela Câmara de Vereadores 
e sancionada pelo prefeito.

Sia (PSD) destaca que a 
iniciativa tem como objeti-
vo a regularização de mais 
um espaço fundamental 
para o desenvolvimento 
das ações importantes re-
alizadas pela Entidade, e 
parabeniza a todos os en-
volvidos nos trabalhos da 
APAE.

“Estamos felizes por 
contribuir com a expansão 
dessas atividades, pois 
acreditamos que a parceria 
entre os Poderes Executivo 
e Legislativo com as Enti-
dades fortalece ainda mais 
o nosso município”, frisa.

O terreno em questão, 
“Gleba C”, está localizado 
no Loteamento Parque 
Residencial Humberto 
Rossetti, na Rua Francisco 

Cabrino, e possui uma área 
de 288,58m².

Melinho (União Bra-
sil) também comemora 
a conquista e destaca o 
trabalho incansável da 
Administração Municipal 
pelo bem da população 
nogueirense. “Que alegria 
poder estar ao lado desses 
amigos e grandes profis-
sionais que vem fazendo a 
diferença, juntamente com 
toda a equipe e familiares 
da APAE”, conclui.

APAE
A APAE de Artur 

Nogueira atende atual-
mente 170 alunos com defi-
ciência intelectual, múltipla 
e/ou transtorno global do 
comportamento associado 
à deficiência intelectual, 
oriunda da área urbana e 
rural desse município.

Após a avaliação com 

equipe multiprofissional, 
os alunos são inseridos 
na educação especial nos 
níveis de educação infantil, 
educação precoce, ensino 
fundamental, educação de 
jovens e adultos e educação 
profissionalizante.

Os alunos que já fre-
quentam a rede regular 
de ensino são atendidos 
no contra turno da escola 
no Programa Ambulato-
rial, onde são oferecidos 
atendimentos nas áreas: 
Assistência Social, Dentis-
ta, Equoterapia, Fisiotera-
pia motora e respiratória, 
Fonoaudiologia, Neurope-
diatra, Pedagogia, Psicólo-
ga e Terapia Ocupacional.

Todos os atendimentos 
ofertados pela entidade 
são gratuitos, inclusive o 
transporte, alimentação, 
materiais didáticos e de 
oficinas profissionalizantes.

De Paulínia

A Prefeitura abriu 
nesta quarta-feira, 13, 
as inscrições abertas 
para mais uma etapa 
do Programa Municipal 
de Castração, realizado 
gratuitamente pela Pre-
feitura desde julho de 
2020.

Com 440 vagas, sendo 
220 para cães e 220 para 

gatos, os interessados 
têm até quarta-feira, 20, 
para cadastrarem seu pet 
pelo site www.paulinia.
sp.gov.br ou presencial-
mente na Secretaria de 
Meio Ambiente, local-
izada no Paço Municipal.

Cada munícipe pode 
inscrever até 5 animais 
e quem optar pela in-
scrição presencial, deve 
trazer cópias e originais 

de RG, CPF e compro-
vante de residência de 
Paulínia.

Cães de focinho cur-
to ou achatado (pug, 
buldogue, boxer, lhasa 
apso, shih-tzu) e mais 
sensíveis (yorkshire, 
maltês, spitz alemão, 
pinscher ou chihuahua), 
não serão atendidos.

S o m e n t e  a n i m a i s 
saudáveis, não obesos 

e que tenham entre 2 
meses e 7 anos podem 
ser castrados. 

No total, 10739 ani-
mais já foram atendidos 
pelo programa gerido 
pelo Departamento de 
Bem-Estar Animal da 
Secretaria do Meio Am-
biente.

Mais informações: 
(19) 3874-5611 ou sedde-
ma@paulinia.sp.gov.br

Serão abertas no dia 2 
de outubro as inscrições 
para o tradicional Curso 
de Gestantes, desenvolvi-
do há mais de quatro 
décadas em Holambra. 
Realizada por um grupo 
de voluntárias com apoio 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, a atividade é 
gratuita e voltada a todas 
as futuras mamães da 
cidade.

As matrículas devem 
ser feitas no Salão da 
Terceira Idade, que fica 
na Rua Muscaris, 99, no 
bairro Morada das Flores. 
O horário de atendimento 

é das 8h30 às 11h30 e das 
13h às 16h. É necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão.

As aulas serão realiza-
das entre os dias 9 de ou-
tubro e 20 de novembro, 
sempre às segundas-fei-
ras, das 14h às 16h, na As-
sociação Príncipe Bernar-
do (APB). O curso envolve 
temas como a evolução 
da gravidez, confecção de 
enxoval, tipos de partos e 
cuidados com o bebê.

A cada edição, a Pre-
feitura participa com a 
entrega de kits conten-
do itens como banheira, 

fraldas, roupas, pomada 
de assaduras e sabonetes 
que são doados às partic-
ipantes.

“É um trabalho belíssi-
mo realizado com muito 
carinho por voluntárias 
e uma ajuda importante 
para as futuras mamães, 
que aprendem a se prepa-
rar para a chegada dos 
bebês”, disse a primei-
ra-dama e presidente do 
Fundo Social, Yvonne 
Schouten Capato, que 
participou da iniciativa 
durante a gravidez de 
Danilo, seu primeiro fil-
ho.



Sábado, 16 de Setembro de 2023 - 5www.jornalmais.net Jornal mais

ELEIÇÃO: Conheça as candidatas; Votação está marcada para 1° de outubro, na EMEF Francisco Cardona

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente de Artur Noguei-
ra (CMDCA), convida a 
população para partici-
par da eleição dos no-
vos conselheiros tute-
lares para o quadriênio 
2024/2027.

A campanha eleitoral 
teve início em 1º de se-
tembro e se estenderá 
até 29 de setembro. Já 
a eleição propriamente 
dita acontecerá no dia 
1º de outubro, seguin-
do as diretrizes esta-
belecidas na Resolução 
231/2022 do Conanda, 
em todo o território na-
cional.

A eleição acontecerá 

das 8h às 16h, na EMEF 
Francisco Cardona, lo-
calizada na Rua Hum-
berto Rosseti, número 
711, Jardim De Faveri. 
A entrada dos eleitores 
será pelo portão lateral 
da escola.

A VOTAÇÃO
Para exercer o direi-

to ao voto, é necessário 
que os cidadãos este-
jam inscritos como elei-
tores do município com 
pelo menos 90 dias de 
antecedência ao plei-
to eleitoral. O nome do 
eleitor deve constar no 
caderno fornecido pelo 
Tribunal Regional Elei-
toral. A inclusão manu-
al de nomes não será 
permitida.

A votação será se-
creta e cada eleitor terá 
acesso à uma cabine re-

servada para garantir a 
privacidade. É necessá-
rio apresentar a carteira 
de identidade ou outro 
documento equivalente 
com foto, e o cidadão 
deve votar apenas uma 
vez, em um único can-
didato.

Após a apuração dos 
resultados, os cinco 
candidatos mais vota-
dos assumirão o cargo 
de conselheiros tute-
lares, enquanto os de-
mais serão nomeados 
como suplentes, em 
conformidade com a 
quantidade de votos re-
cebidos.

O resultado oficial da 
eleição será publicado 
no dia 02 de outubro, 
uma segunda-feira, por 
meio do Diário Oficial 
do Município, incluin-
do os nomes dos eleitos 

e o número de votos re-
cebidos. A partir desse 
momento, os candida-
tos eleitos serão nome-
ados e empossados em 
cerimônia a ser realiza-
da no dia 10 de janeiro 
de 2024, com a presen-
ça do Prefeito Lucas Sia 
(PSD).

Sia ressalta que a 
eleição dos conselhei-
ros tutelares é um pro-
cesso fundamental para 
a garantia dos direitos 
das crianças e adoles-
centes do município. 
“A participação ativa 
da população é essen-
cial para a escolha dos 
representantes que vão 
trabalhar na promoção 
desses direitos ao lon-
go dos próximos quatro 
anos”, conclui o chefe 
do Executivo Munici-
pal.

CANDIDATAS
ADRIANA DO CAR-

MO MOREIRA BERTA-
GLIA

CINTIA BAIA DE 
LACERDA

DEBORA BISON 
DOMICIANO

DEBORA DALETE 
MOREIRA DE SOUZA

MARIA HELENA 
BENVENUTO

RITA DE CASSIA 
NOVAES DA SILVA

SANDRA ELIZA 
GARCIA TETZNER

STHEFANNY RA-
MOS RODRIGUES

SUELLEN DE AMOR 
FRANÇA NOVAES

O CONSELHEIRO 
TUTELAR

O papel do conse-
lheiro tutelar é de suma 
importância na comu-

nidade, atuando na 
proteção e garantia dos 
direitos das crianças e 
dos adolescentes. Esses 
profissionais têm como 
responsabilidade pri-
mordial o cumprimento 
do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), 
atuando tanto de forma 
preventiva quanto re-
ativa em situações que 
envolvam violações ou 
ameaças aos direitos 
infanto juvenis.

O trabalho do conse-
lheiro tutelar é essen-
cial para assegurar o 
bem-estar e o desenvol-
vimento saudável das 
crianças e dos adoles-
centes, além de orientar 
as famílias e a comuni-
dade sobre os direitos e 
deveres relacionados à 
infância e à adolescên-
cia.

Prefeitura convida população para 
eleição de novos conselheiros tutelares

Adriana do Carmo Moreira Bertaglia

Debora Dalete Moreira de Souza Maria Helena Benvenuto Rita de Cassia

Cintia Baia de Lacerda Debora Bison Domiciano

Sandra Eliza Garcia Tetzner Sthefanny Ramos Rodrigues Suellen de Amor Franca Novaes
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SEGURANÇA: Projeto de Lei de autoria do Poder Executivo foi aprovado pela Câmara e sancionado pelo prefeito Lucas Sia (PSD)

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) assinou, na úl-
tima semana, a doa-
ção de um terreno para 
construção de uma nova 
base para a Polícia Mili-
tar (PM) em Artur No-
gueira. O Projeto de Lei 
nº 034/2023, de autoria 
do Poder Executivo, foi 
aprovado pela Câmara 
de Vereadores e deter-
mina a transferência da 
categoria de bem de uso 
institucional para a ca-
tegoria de bem domini-
cal de uma área pública 
específica no município 
nogueirense.

Através da legislação, 

a Prefeitura está autori-
zada a efetuar a doação 
da área de 1.160 metros 
quadrados ao Governo 
do Estado de São Pau-
lo, por intermédio da 
Secretaria de Segurança 
Pública, com o objetivo 
de viabilizar a implan-
tação de um posto da 
PM. A medida, segundo 
o prefeito, representa 
um importante passo da 
gestão e um testemunho 
do compromisso do go-
verno com o bem-estar 
e a tranquilidade dos 
moradores.

Assim, Sia (PSD) co-
memora o progresso. 

“Estamos comprome-
tidos em fortalecer a 
presença da polícia em 
Artur Nogueira, propor-
cionando um ambiente 
ainda mais seguro para 
todos. A segurança pú-
blica é uma prioridade 
deste nosso governo e 
continuaremos inves-
tindo em ações diretas e 
indiretas para alcançar 
esse objetivo”, frisa.

Além de representan-
tes da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, es-
teve presente no ato da 
assinatura o vereador 
Melinho Tagliari (União 
Brasil). O líder de go-

verno expressou grati-
dão à PM e agradeceu 
a parceria e dedicação 
dos agentes pelo serviço 
prestado à comunidade.

“Que esta iniciativa 
seja bem-sucedida e que 
todos os moradores de 
Artur Nogueira possam 
colher os benefícios de 
um ambiente mais se-
guro e protegido”, ex-
clamou Melinho (União 
Brasil).

A sede da nova Uni-
dade da Polícia Militar 
está avaliada em R$ 
809.527,11 de acordo 
com a Lei assinada nº 
3.639/2023

Prefeitura doa terreno para construção de 
nova base para PM em Artur Nogueira

Durante a 20ª Sessão 
Ordinária realizada na úl-
tima segunda-feira, 11 de 
setembro, o vereador e 1º 
secretário da Câmara de 
Holambra Wilson Barbo-
sa, O Bigode, pediu atra-
vés da indicação nº 148 
de 2023, a ampliação do 
itinerário dos ônibus in-
termunicipais nos bairros 
de Holambra.

Segundo Bigode, a po-
pulação tem reclamado 
muito dos poucos horá-
rios oferecidos à popula-

ção e exalta que esse já é 
um pedido antigo dos ve-
readores. “Fui procurado 
por munícipes que pedem 
a melhoria no fluxo de 
ônibus, inclusive duran-
te a Expoflora, onde não 
possuí horários extras, 
gostaria que o executivo 
chamasse a empresa res-
ponsável para que possa 
atender melhor nossos 
moradores,” disse.

Além dessa indicação, 
Wilson Barbosa pediu 
também que o executivo 

por meio do Departamen-
to Municipal de Educa-
ção institua o Programa 
de Bonificação Salarial 
aos Profissionais da pas-
ta, com base no índice de 
desenvolvimento da edu-
cação Básica (IDEB), a fim 
de valorizar e incentivar 
os colaboradores da rede 
municipal de Ensino.

Outras duas indicações 
foram apresentadas pelo 
vereador e vice-presiden-
te Jesus da Farmácia, que 
solicitou estudos para im-

plantação de um semá-
foro no cruzamento da 
Rota dos Imigrantes com 
a Avenida Tulipas e um 
convênio com um centro 
de recuperação para ofe-
recer atenção especial aos 
dependentes químicos do 
município.

A próxima Sessão Or-
dinária, acontece no dia 
18 de setembro às 19h no 
Plenário da Casa de Leis, 
com transmissão ao vivo 
pelas redes sociais oficiais 
do Legislativo.

De Cosmópolis

O Prefeito Junior Fe-
lisbino, anunciou nesta 
quinta-feira, 14 de setem-
bro, o novo secretário de 
Negócios Jurídicos. Trata-
-se do advogado, Gabriel 
Cavalcante Trentin.

Trentin, é formado em 
Direito, com pós-gradu-
ação em Direito penal e 
processual penal, direito 
tributário e especialização 
em direito imobiliário, 
além de já ter exercido a 
função de diretor da Se-
cretaria de Negócios Ju-
rídicos desde o início da 

gestão.
“Recebo o convite do 

Prefeito Junior Felisbino 
com muita honra, ciente 
das responsabilidades ine-
rentes ao cargo. Agradeço 
ao Dr. Marcos Paulo pelos 
bons préstimos até aqui, 
certo que irei dar conti-
nuidade aos trabalhos, 
por ele realizados. Esten-
do minha gratidão ao Ju-
nior pelo reconhecimento 
do meu trabalho, colocan-
do-me a inteira disposição 
para o bom e fiel cumpri-
mento dos deveres em 
prol da população cosmo-
polense”, afirmou o novo 

secretário.
Dr. Marcos Paulo, dei-

xa a Prefeitura e agradece 
à Administração. “Deixo 
a Secretaria de Negócios 
Jurídicos para uma nova 
etapa acadêmica e profis-
sional em minha carrei-
ra. Foi uma grande honra 
e um especial privilégio 
integrar a equipe do Pre-
feito Junior Felisbino e 
acompanhar sua lideran-
ça, sua competência e seus 
exemplos de trabalho, hu-
mildade e dedicação pela 
vida pública. Agradeço ao 
Prefeito pela oportunida-
de, confiança e amizade, 

e em especial, a equipe 
da Secretaria de Negócios 
Jurídicos pelo trabalho 
competente e dedicado, 
pela lealdade e amizade de 
todos”, comenta Dr. Mar-
cos.

O Prefeito Junior Felis-
bino também deixou a sua 
mensagem: “Agradeço ao 
Dr. Marcos Paulo, pela de-
dicação, comprometimen-
to e profissionalismo a 
frente de sua pasta. Apro-
veito para desejar sucesso 
ao Dr. Gabriel que seguirá 
os passos do seu anteces-
sor, sempre contando com 
nosso apoio e confiança”.

O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) aprovou 
as contas de 2021 da Pre-
feitura de Jaguariúna. A 
decisão da Segunda Câma-
ra do órgão de fiscalização 
ocorreu no último dia 6 de 
setembro e se junta a ou-

tros pareceres das contas 
da Administração de 2018, 
2019 e 2020, todos favorá-
veis.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Negócios 
Jurídicos, a aprovação das 
contas da Prefeitura de Ja-

guariúna “atesta mais uma 
vez as boas práticas de ad-
ministração e gestão fiscal 
adotadas na atual gestão 
municipal”, o que reflete 
em bons serviços para a 
população.

Além de ter todas as 
contas aprovadas pelo ór-
gão de fiscalização dos mu-
nicípios, a atual gestão da 
Prefeitura de Jaguariúna 
também obteve, em 2020 
e 2021, a nota máxima no 
índice CAPAG do Tesouro 
Nacional, do governo fe-
deral, que avalia diversos 
aspectos das finanças pú-
blicas e a capacidade de 
pagamento dos estados e 
municípios de todo o País.

Vereador de Holambra pede ampliação do itinerário 
de ônibus intermunicipal

Prefeito Junior Felisbino anuncia novo secretário de 
Negócios Jurídicos

Prefeitura de Jaguariúna tem 
contas de 2021 aprovadas 

pelo TCE  
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EVENTOS: Organizado pela Prefeitura, por meio da Secretaria de Agricultura, desfile acontecerá no dia 08 de outubro; saiba como se 
inscrever

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricul-
tura, está se dedicando 
para tornar a aguarda-
da Feira do Verde 2023 
inesquecível. Uma das 
atrações será o desfile 
de tratores - uma das 
ferramentas mais im-
portantes na vida rural 
e que simboliza o traba-
lho no campo.

O desfile acontece-
rá no dia 8 de outubro 
(domingo), a partir das 
10h. A caravana irá par-
tir da igreja Santa Rita, 
no bairro Planalto, e 
seguirá até a Lagoa dos 
Pássaros, onde os trato-
res serão expostos.

Os produtores rurais 
interessados devem se 

inscrever na Casa da 
Agricultura, localizada 
na Rua Nossa Senhora 
das Dores, 326, Centro 
- de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h. Para 
mais informações, é 
possível entrar em con-
tato pelo telefone: (19) 
3827-1070.

O Secretário de Agri-
cultura, Odair Boer, ex-
pressou otimismo sobre 
o evento: “O desfile ca-
rinhosamente chamado 
de ‘Trator Verde’ será 
um momento único de 
valorização do trabalho 
no campo, afinal, Artur 
Nogueira tem raízes na 
agricultura e nos orgu-
lhamos disso”, disse.

FEIRA DO VERDE

A Feira do Verde é 
um evento que celebra 
a rica produção agríco-
la e artesanal da cidade. 
Organizada pela Prefei-
tura, por meio da Secre-
taria de Agricultura, a 
terceira edição promete 
ser um verdadeiro espe-
táculo para os amantes 

da natureza, das plantas 
ornamentais e dos pro-
dutos artesanais únicos.

Marcada para os dias 
7 e 8 de outubro, na 
Lagoa dos Pássaros, o 
evento ocorrerá das 9h 
às 17h no sábado e das 
9h às 13h no domingo. 
O prefeito Lucas Sia 

(PSD) convida a popu-
lação nogueirense a ce-
lebrar mais esse impor-
tante evento.

“A 3ª Feira do Verde 
promete ser uma cele-
bração vibrante da cul-
tura agrícola e artística 
de Artur Nogueira. Os 
visitantes podem es-

perar uma experiência 
única, repleta de cores e 
criatividade. Este é um 
evento imperdível para 
aqueles que desejam 
apoiar os produtores lo-
cais e mergulhar na di-
versidade de produtos 
que a cidade tem a ofe-
recer”, frisou.

O 1° Feirão de Automó-
veis “Dirija sua conquista 
e acelere a economia lo-
cal” promovido Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
através da Secretaria de 

Desenvolvimento Econô-
mico, já começou e reúne 
mais de 200 veículos no-
vos e seminovos. A inicia-
tiva acontecerá até o dia 
17 de setembro, em frente 

à Câmara Municipal.
O prefeito Lucas Sia 

(PSD) esteve presente no 
Feirão e aproveitou para 
reforçar o compromisso 
da gestão em promover 

iniciativas que aceleram a 
economia local e, ao mes-
mo tempo, atendam às 
necessidades dos muní-
cipes. “Já é possível per-
ceber que os nogueiren-

ses estão aproveitando a 
oportunidade para rea-
lizarem o sonho de ter o 
próprio veículo de forma 
mais acessível”, pontua.

As lojas multimarcas 
de automóveis do muni-
cípio oferecem aos mo-
radores o carro ou moto 
que mais agrada e cabe 
no bolso, com condições 
especiais. Os veículos, 
novos e usados, estão dis-
poníveis durante todo o 
feirão, das 8h às 18h.

Tatiane Gibertoni, se-
cretária de Desenvolvi-
mento Econômico, des-
taca que o objetivo do 
Feirão é reunir os veículos 

em um só lugar a fim de 
impulsionar as vendas e 
facilitar o acesso aos mo-
radores. “A cada ação da 
Prefeitura, procuramos 
atender um nicho espe-
cífico de nossa economia 
local. Agradecemos a co-
laboração e participação 
de todos que estão nos 
ajudando a facilitar a con-
cretização de muitos no-
gueirenses em ter um car-
ro ou moto”, completou.

Ao todo são 10 dias de 
Feirão, com mais de 200 
carros e motos, das 8h às 
18h, em frente à Câmara 
Municipal.

A 1ª Copa 3x3 de Bas-
quete Masculino Sub16 
de Artur Nogueira foi um 
verdadeiro sucesso. O 
campeonato promovido 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Esporte, 
Lazer & Juventude, acon-
teceu no último domingo 
(10), no Ginásio Deníl-
son Amaro Rodrigues, e 
reuniu diversas equipes 
da cidade.

O título de campeão 
foi conquistado pela 

equipe Bad Boys, com-
posta por Isaac Marcario 
de Lima Lucke, Lucas 
Peloia Capello, João Vi-
tor Gonçalves da Silva e 
Guilherme Araújo Vieira.

Enquanto isso, os Fal-
cons (Gustavo Master-
gan, Arthur Baldosso, 
Anderson Tiamomitra e 
Danilo Mastergan) fica-
ram em segundo lugar. 
Já a terceira colocação 
ficou para o Tigers, re-
presentado por Gabriel 

Vítor Barbosa, Thaiwan 
Viana dos Santos, Mikael 
dos Santos Souza e Lucas 
Dias Martins.

O amante dos espor-
tes e prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabenizou to-
dos que participaram do 
campeonato, e pontuou 
que a competição fortale-
ce valores, como trabalho 
em equipe e disciplina. 
“Reforçamos nosso com-
promisso em promover 
as mais diversas modali-

dades esportivas no mu-
nicípio”, destacou.

Já o secretário de Es-
porte, Caio Rodrigues, 
relembrou que em junho 
deste ano foi realizada a 
primeira competição de 
basquete, que também 
contou com dezenas de 
participantes, e frisou 
que campeonatos como 
esse auxiliam no cresci-
mento e desenvolvimen-
to dos jovens nogueiren-
ses.

O Projeto de Judô 
apoiado pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
através da Secretaria de 
Esporte, Lazer & Juven-
tude, participou da 52ª 
edição do Torneio Pe-
riquito promovido pelo 
Palmeiras, em parceria 
com a Federação Paulis-
ta de Judô.

O evento aconteceu 
nos dias 9 e 10 de setem-
bro, no Ginásio Palestra 
Itália, e reuniu mais de 
900 judocas do Estado 
de São Paulo, Rio de 
Janeiro, Paraná, Minas 
Gerais e Amazonas. Ar-
tur Nogueira foi repre-
sentada por 18 atletas, e 
a participação rendeu 8 

medalhas, sendo 2 pra-
tas e 6 bronzes.

O secretário de Es-
porte, Caio Rodrigues, 
explica que o tradicio-
nal torneio acontece 
desde 1968, e reúne as 
melhores equipes de 
judô do Estado. “Contar 
com os atletas noguei-
renses representando 
nosso município em um 
evento dessa magnitude 
nos enche de orgulho“, 
exclama.

DESTAQUES
No sábado (09) acon-

teceram as disputas 
das categorias sub18 e 
adulto. Vinícius Mau-
ro, da categoria acima 

de 100kg, chegou in-
victo até a disputa fi-
nal, quando conquistou 
a medalha de prata. Já 
Sophia Corrêa ficou com 
a medalha de bronze.

Os professores Lucas 
Vieira (adulto até 81kg) 
e André Junior (adulto 
até 90kg) venceram to-
das as lutas até a semi-
final, quando foram su-
perados por atletas do 
Esporte Clube Pinhei-
ros da Capital. O bom 
desempenho garantiu 
mais duas medalhas de 
bronze para a equipe.

“É muito bom subir 
no tatame e lutar com 
grandes adversários. 
Apesar da derrota na 

semifinal, saio feliz com 
meu desempenho e cer-
to de que estamos fa-
zendo um judô do nível 
das grandes equipes”, 
comenta o professor e 
medalhista André Ju-
nior.

Lucas e André ini-
ciaram o judô em 2011 
e, hoje, atuam como 
professores formados 
e graduados do mesmo 
Projeto que os consa-
grou no esporte.

Já no domingo (10), 
foi a vez das categorias 
sub9, sub11, sub13 e 
sub15. Mais 10 noguei-
renses lutaram e acu-
mularam 4 medalhas, 
com destaque para 

Lucas Silva Santos. O 
atleta de 9 anos venceu 
todas as lutas até che-
gar na final da categoria 
sub11 até 36kg. Na úl-
tima luta, conquistou a 
medalha de prata.

Vitória Yoshinaga 
(sub13 acima de 60kg), 
Gabriel Franze (sub13 
até 36kg) e João Pau-
lo Sconfienza (sub13 
até 45kg) seguiram in-
victos até chegar nas 
semifinais de cada ca-
tegoria, conquistando 
assim mais 3 medalhas 
de bronze para a equipe 
nogueirense.

“Tivemos um balanço 
extremamente positi-
vo. Viemos em busca de 

grandes lutas e encon-
tramos. Lutar na capital 
sempre nos dá a opor-
tunidade de lutar com 
equipes que acompa-
nhamos e até torcemos. 
Voltamos fortalecidos”, 
frisa o professor Lucas 
Vieira.

PRÓXIMAS DISPU-
TAS

O próximo compro-
misso do Projeto de Ar-
tur Nogueira será o Tor-
neio ACJ, em Campinas, 
no próximo domingo 
(17). Essa é a última 
competição a ser dispu-
tada antes das finais do 
Campeonato Paulista 
Sênior e Aspirantes.

Desfile de tratores promete agitar a Feira do Verde 
2023 em Artur Nogueira

1° Feirão de Automóveis acelera economia de Artur 
Nogueira

Bad Boys consagra-se campeão da 1ª Copa 3x3 de 
Basquete Masculino Sub16 de Artur Nogueira

Judocas nogueirenses conquistam medalhas em 
Torneio do Palmeiras
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A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira realizará, 
no próximo dia 26 de 
setembro, duas audi-
ências públicas para 
avaliação das Metas 
Fiscais referente ao 2º 
quadrimestre de 2023, 
e para apresentação da 

Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) do exercício 
de 2024.

Ambas as reuniões 
acontecerão no plená-
rio da Câmara Munici-
pal, localizado na Rua 
dos Expedicionários, 
nº 467 – Centro. A 

primeira, destinada às 
Metas Fiscais, terá iní-
cio às 18h. Já a segun-
da, voltada à LOA, está 
prevista para começar 
às 19h.

Atendendo a Lei 
Complementar nº 
101/2000 – Lei de Res-

ponsabilidade Fiscal, o 
município deve reali-
zar audiências públicas 
ao final dos meses de 
maio, setembro e feve-
reiro, a fim de demons-
trar e avaliar o cumpri-
mento das metas fiscais 
de cada quadrimestre.

Prefeitura de Artur Nogueira realiza audiências sobre 
metas fiscais e apresentação da LOA 2024

NOVIDADE: Grupo O Regional de Comunicação vem nos últimos anos, buscando se adaptar e fazer bom uso dessas novidades  

A tecnologia nos úl-
timos anos vem mu-
dando a maneira dos 
veículos e da mídia de 
se comunicarem. Pen-
sando nisso, o Grupo 

O Regional de Comu-
nicação vem nos últi-
mos anos, buscando 
se adaptar e fazer bom 
uso dessas novidades 
para acompanhar o lei-

tor que vive na correria 
do dia-a-dia e o jovem 
que hoje, utiliza de no-
vos meios para se man-
ter informado.  Assim, 
o Grupo O Regional 
lança nesta sexta-fei-
ra, 15 de setembro, seu 
primeiro Podcast.

O Regional Tour Po-
dcast surge com a ideia 
de mostrar tudo sobre 
o turismo, comércio e 
a cultura em Holambra 
e será apresentado por 
quem entende muito 
do assunto – Ivonne 
de Wit, que com mais 
de 32 mil seguidores 
no Instagram, mostra 
diariamente tudo so-
bre a cidade das flores 
através do Portal de 
Holambra. As grava-
ções, acontecem no Es-

túdio Nascer do Som, 
também em Holambra, 
com direção do produ-
tor e músico, Gabriel 
Francis.

Luis Carlos Bene-
dito, proprietário do 
Grupo e idealizador do 
projeto destaca que o 
Grupo O Regional vem 
trabalhando fortemen-
te para usar da tecno-
logia a seu favor, “Hoje 
possuímos sete jornais 
impressos  e on-line 
que também podem 
ser vistos no Portal O 
Regional.net e na Pla-
taforma O Regional 
On, na versão digital, 
em breve lançaremos o 
Guia  Caminhos da Re-
gião, um guia turístico 
completo que engloba 
25  municípios, sendo 

parte da Região Metro-
politana de Campinas, 
Baixa Mogiana, Circui-
to das Águas Paulista e 
Sul de Minas,um novo 
produto  que visa va-
lorizar a culinária e o 
comércio, potenciali-
zando o turismo e mo-
vimentando a econo-
mia local.”

Sobre o PodCast, 
Luis destaca que ao lon-
go das semanas, muita 
coisa bacana e muita 
informação vem por aí 
com entrevistados que 
fizeram e continua fa-
zendo parte da história 
do desenvolvimento 
e crescimento de Ho-
lambra e mais, destaca 
também que pretende 
ampliar o novo proje-
to para outras cidades 

da região. “O PodCast 
vai poder ser acompa-
nhado através das re-
des sociais oficiais em 
qualquer lugar que o 
público estiver, quere-
mos garantir informa-
ção de um jeito prático, 
moderno e divertido,” 
conclui.

O primeiro progra-
ma vai ao ar nesta sexta, 
às 19h no canal oficial 
do Youtube – O Regio-
nal TV (https://www.
youtube.com/channel/
UCYgTUHI3lyRrFL-
PUORcKSuQ), também 
no Guia Caminhos da 
Região e no Instagram 
@ r e g i o n a l t o u r . p o d -
cast. Sugestões e in-
formações através do 
email podcastoregio-
nal@gmail.com.

Grupo O Regional lança Podcast nesta sexta-feira


